



## ごあいさつ

校長 池淵 直人

「中学期」は心も身体も大きく成長する時期です。特に心の成長に期待したいと思っています。また、「中学期」は勉強や部活動、友人関係で悩んだり、挫折しそうになったりします。それを乗り越えることができれば心は大きく成長するでしょう。その成長を我々教職員が全力で応援していきたいと思います。

さて、始業式や入学式で、二つのことを話しました。

一つ目は、「夢なき者 目標なし。目標なき者 計画なし。計画なき者 実行なし。実行なき者 成功なし。故に夢なき者成功なし。」ということです。生徒には、大きな可能性があります。いろいろな人になれる、いろいろなことができる可能性があります。しかし、そうなりたいと思う夢がなければ、何も生まれません。まず、夢をもちましょう。こんな職業に就きたい、こんなことができるようになりたいという夢をもち、その夢を実現させるために必要な目標を立て、目標を達成するための計画を立て、その計画に従って、実践・努力を重ねることが大切です。そうすれば必ず成果が出ます。目標が達成でき、夢の実現に一歩近づけます。これを繰り返すのです。夢の実現を目指し、努力を重ねる皆さんを、吳羽中学校の先生方は全力で応援します。まず、夢をもち、その実現を目指して努力を重ねてほしいと話しました。

二つ目は、「話を『聴く』」ということです。「我以外皆我が師なり」という言葉があります。「自分以外の人は皆、自分に何かを教えてくれる先生である」という意味です。先生だけではなく、先輩も友達も地域の方々も皆、あなたのものたない何か、知恵や経験などをもっています。そのあなたのものたないものを、相手の話を「聴く」ことによって、学び吸収してほしいのです。その際の聴き方は、ただ耳で聞くだけではいけません。聞くという漢字には色々な漢字がありますが、この「聴く」は、「耳」プラス「目」と「心」と見ることができます。耳だけで聞くのではなく、相手の顔をしっかりと見て、自分の心を開き、心を込めて聴くことが大切です。いろいろな人の話を、「目」と「耳」と「心」で聴き、多くのことを学び、成長してほしいと話をしました。

中学校での三年間はあっという間に過ぎていきます。自分の夢や将来を考えることに、早すぎることはないのです。早く中学校での学習や部活動、生徒会活動等に積極的に取り組み、健康で、充実した中学校生活を過ごしてほしい。自分の人生は自分で切り開くものであるということを生徒にお願いしました。

これらを実践していくことで、校訓「聰明・勇気・友情」にも通じ、吳羽中学校の全生徒が、自分の心にある美しい心を育てることにつながると思います。

私たち教職員は全力でサポートしていきます。保護者や地域の皆さんにも温かいご支援をよろしくお願いします。

## 【5月の日程】

- 12日(月)～14日(水) 3年修学旅行
- 15日(木) 1年梨の摘果作業体験(AM)  
(雨天時は 20日(火)に延期)
- 第1回学校運営協議会
- 16日(金) 避難訓練
- 19日(月) 心電図検査(1年)
- 22日(木) 内科検診(2年)
- 26日(月) 教育相談～30日(金)  
教育実習～6/13(金)
- 27日(火) 尿検査(全学年)
- 28日(水) 歯科検査(3年、2年4・5組)



## 【6月の日程】

- 2日(月) 教職員研修会(給食後放課)
- 4日(水) 命の授業(腰塚勇人氏をお迎えして)  
代議員会・専門委員会
- 5日(木) 耳鼻科検診(3年、2年4・5組)
- 12日(木) 眼科検診(全校)
- 13日(金)～15日(日) 市中学校総合選手権大会
- 19日(木) 耳鼻科検診(1年、2年1～3組)
- 23日(月)～25日(水) 期末考査
- 30日(月)～7/4(金) 2年社会に学ぶ「14歳の挑戦」

## 4月10日(木) 第79回 入学式

179名の新入生が、在校生、保護者、教職員の拍手の中、体育館に入場しました。式辞では、校訓である「聰明・勇気・友情」に込められた思いを語られました。

校訓を強く意識した全校生徒531名による新たな一年がスタートしました。



〔校長式辞〕



〔新入生「誓いの言葉〕

## 4月14日(月) 創校記念式



79回目の創校記念式を行いました。校長からは、節目を大切にすることの意義や、これまでに22,822名の卒業生が呉羽中学校を卒業していったことを式辞で紹介しました。その後、本校の卒業生である松崎先生が、スライドやご自分の卒業アルバムを使いながら呉羽中学校の歴史を振り返りました。

## 4月17日(木) 交通安全教室



## 4月18日(金) 生徒会入会式、部活動紹介



生徒会入会式が行われ、生徒会長の挨拶、生徒会の意義や活動内容の紹介、生徒会役員の紹介が行われました。

部活動紹介では、各部が工夫を凝らした発表を行いました。

## 4月25日(金) 授業参観・PTA総会・学年懇談会



授業参観では、クラス担任による教科や学級活動の授業を公開しました。緊張感があるものの、どことなくうれしそうに授業に取り組む生徒の姿がみられました。

お忙しい中、多くの保護者の皆様にご来校いただき、ありがとうございました。

## 4月30日(水) 前期生徒総会

生徒総会を行い、執行部や専門委員会の取組が承認されました。

「青春開花～飛躍し可能性をつかみ取れ!～」のスローガンのもと、前期生徒会活動が本格的に始動しました。

